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Пришедшие в зал узнали о том, что Максим Ра-
дикович Рыбаков родился в Республике Башкортос-
тан, но военному делу учился в РГВВДКУ имени ге-
нерала армии В.Ф. Маргелова, поэтому рязанцы его 
считают своим.

Он такой же парень, как и сотни, тысячи других. 
Учился в гимназии, увлекался танцами, ходил в ху-
дожественную школу, успешно занимался греко-
римской борьбой, а также пулевой стрельбой. Раз-
носторонние жизненные интересы и желание стать 
офицером привели мальчишку в Екатеринбургское 
суворовское военное училище, которое он окончил 
в 2008 году. Поступил в Рязанское высшее воздушно-
десантное командное училище. Здесь он и познако-
мился со своей будущей супругой Светланой.

После окончания десантного училища в 2013 году 
служил в различных должностях – от командира па-
рашютно-десантного взвода до начальника штаба 
парашютно-десантного батальона 331-го гвардей-
ского парашютно-десантного Костромского полка 
98-й гвардейской воздушно-десантной дивизии.

Принимал участие в боевых действиях в Сирий-
ской Арабской Республике, специальной военной 
операции в Украине, награжден орденом Мужества, 
медалями «За заслуги перед Отечеством» II степени 
и «За отвагу».

B должности командира батальона 299-го гвар-
дейского парашютно-десантного полка 98-й гвардей-
ской воздушно-десантной дивизии гвардии капитан 

Рыбаков выполнял задачу по удержанию позиций в 
составе парашютно-десантного батальона.

В ходе подготовки к отражению атаки Максим 
Радикович принял решение усилить наиболее неус-
тойчивый участок обороны общевойсковым резер-
вом батальона, приняв командование в боевых по-
рядках подразделения на себя. Совершив грамотный 
маневр, он использовал нестандартный подход при-
менения минометных расчетов и ствольной артил-
лерии. Отвлекая противника огнем из крупнокали-
берных пулемётов, гвардии капитан Рыбаков сорвал 
попытку противника перейти в атаку.

Прикрывая отход своих подразделений, против-
ник провел огневой налёт, в результате чего Мак-
сим Радикович получил множественные ранения, 
несовместимые с жизнью. 2 февраля 2024 года при 
проведении специальной военной операции по де-
нацификации и демилитаризации Украины гвардии 

капитан Рыбаков при исполнении воинского долга 
трагически погиб.

Указом Президента Российской Федерации за 
мужество и героизм Максиму Рыбакову присвоено 
почётное звание Героя Российской Федерации. Па-
вел Малков и Анатолий Концевой вручили супруге 
Светлане Сергеевне и маме Елене Геннадьевне ме-
даль «Золотая Звезда» и Грамоту о присвоении зва-
ния Героя России.

– Гвардии капитан Максим Радикович Рыбаков 
отдал жизнь, защищая Отечество. Проявлял лучшие 
качества офицера. Отважный и грамотный коман-
дир. Он мыслил нестандартно и работал на резуль-
тат. Свою последнюю боевую задачу тоже выполнил 
блестяще. Воинский долг гвардии капитан Рыбаков 
исполнил с честью. Я всегда на таких людей смотрю с 
восхищением. Мы о них будем помнить, рассказывать 
детям, молодому поколению. Благодаря таким людям 

Россию невозможно победить на поле боя. Низкий 
поклон родственникам, близким. Мы будем всегда 
рядом с вами и во всём будем вас поддерживать. Веч-
ная слава нашим героям, слава нашему российскому 
воинству! – сказал губернатор Павел Малков.

Начальник штаба, первый заместитель Команду-
ющего ВДВ генерал-лейтенант Анатолий Концевой 
подчеркнул, что память о Герое России Максиме 
Рыбакове будет увековечена, его отвага и мужество 
послужат примером для будущих поколений.

– Офицеры и солдаты шли за ним. Он был насто-
ящим лидером, настоящим вожаком, настоящим 
офицером, который всю свою сознательную жизнь 
посвятил службе Родине. Победа стоит на подвиге 
таких солдат, прапорщиков, офицеров, – отметил 
Анатолий Концевой.
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Усиленная 
работа

Александр Шаститко отчитался 
о текущем этапе развития 
рязанского агропрома

3 О России –  
с любовью

Александр Шилов рассказывает
в своих картинах 
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Рыбное. В Международном де-
тском центре «Артек» объявили по-
бедителей и призеров престижного 
конкурса «Большая перемена» для 
учеников 8–10 классов. На фес-
тиваль «Первые в стране возмож-
ностей» в «Артек» приехали стар-
шеклассники из разных регионов 
России (1500 ребят), педагоги-на-
ставники и члены «Совета первых». 
Рязанскую область представляют 
12 финалистов, среди них – учени-
ца Рыбновской школы № 3, пред-
седатель «Совета первых» первич-
ного отделения Елизавета ласько-
ва. Финалисты выполняли задания, 
связанные с ценностями, которые 
лежат в основе деятельности «Дви-
жения первых»: «Жизнь и досто-
инство», «Патриотизм», «Добро и 
справедливость», «Созидательный 
труд», «Крепкая семья». Победи-
телями в разных номинациях стали 
300 школьников 8–10 классов. Ели-
завета ласькова стала лауреатом 
II степени и получит 200 тысяч руб-
лей. Из 12 участников от Рязанской 
области четверо стали лауреатами 
I степени и еще несколько – лауре-
атами II степени. 

спасск-РязанскиЙ. В Окс-
ком заповеднике в объектив фото-
ловушки попал редкий для наших 
краев волк светлой, почти белой 
окраски. Об этом рассказал те-
леграм-канал «Окский заповед-
ник». Наши серые волки, вопреки 
своему видовому названию, могут 
иметь самую разнообразную ок-
раску – от белой до черной. Кста-
ти, у черных волков, обитающих в 
Америке, ученые обнаружили по-
лезную генетическую особенность. 
Они более, чем их серые братья, 
устойчивы к опасному вирусному 
заболеванию – собачьей чуме. В 
наших краях преобладают волки 
с серой и рыжеватой шкурой, но 
встречаются и светлые, почти бе-
лые, как этот. Волка на фотогра-
фии нельзя назвать альбиносом – 
хорошо видно, что нос у зверя чер-
ный. В противном случае он был 
бы розовым. 

Ряжск. В доме культуры города 
Ряжска стартовал шоу-конкурс 
«Творческий марафон». В нем 
участвуют пять команд из трудо-
вых коллективов Ряжского окру-
га: «Алые паруса» Дома детства 
и юношества, «Зато красивые» 
отдела по работе с сельской тер-
риторией № 1 Ряжского округа, 
сборная города Ряжска «леди», 
сборная родителей участников 
хореографического ансамбля 
«Мозаика», «Селяночки» отдела 
по работе с сельской территори-
ей № 3 Ряжского округа. Конкурс 
будет проходить по субботам с 26 
октября по 30 ноября. За это время 
участники продемонстрируют свои 
вокальные, танцевальные, артисти-
ческие способности. В Год семьи 
темой первого конкурсного дня 
стала «Семья – источник вдохнове-
ния». Команды исполняли песни о 
семье, любви и верности. (6+)

Служить 
Отечеству
В РЯЗАНИ РОДНыМ ПОГИБшЕГО В СВО 
ГВАРДИИ КАПИТАНА МАКСИМА РыБАКОВА 
ВРуЧИлИ ЗВЕЗДу ГЕРОЯ РОССИИ

Ц еремония вручения высшей награды 
Родины прошла в музее истории Воз-

душно-десантных войск. В зале присутс-
твовали супруга героя светлана сергеев-
на, мама елена Геннадьевна, губернатор 
павел малков, начальник штаба, первый 
заместитель командующего Воздушно-
десантными войсками России генерал-
лейтенант анатолий концевой, курсанты 
и офицеры РГВВдку имени генерала ар-
мии В.ф. маргелова, юнармейцы. на эк-
ране демонстрировались фото из семей-
ного архива максима Рыбакова.

Г убернатор Рязанской об-
ласти павел малков про-

вел рабочую встречу с чрез-
вычайным и полномочным 
послом Республики беларусь 
в Рф александром Рогожни-
ком.

Они обсудили совместно реа-
лизуемые проекты на территории 
нашего региона и перспективы 
дальнейшего сотрудничества.

По словам Павла Малкова, 
Республика Беларусь находится 
в числе основных партнёров Ря-
занской области. 

– В числе экспортируемых то-
варов – изделия из чёрных метал-

лов и пластмасса, кожа и кожевен-
ная продукция, стекло, нефтепро-
дукты. Мы получаем промышлен-
ное оборудование, продукты пи-
тания, транспортные средства, – 
рассказал Павел Малков.

Александр Рогожник отметил, 
что Рязанская область значитель-
но опережает другие регионы по 
уровню реализации белорусско-
го продовольствия. Он также до-
бавил, что за несколько часов до 
встречи белорусская делегация 
посетила предприятие «Старо-
жиловоагроснаб». После визита 
было принято решение – создать 
на базе данного предприятия 
мультибрендовый центр, где бу-

дет представлена вся продукция 
машиностроения Республики Бе-
ларусь.

Также на встрече обсудили 
совместную работу по развитию 
сферы беспилотных авиацион-
ных систем.

– Будем совместно работать в 
сферах информационных техно-
логий, биомедицины. Поставили 
задачи по созданию и развитию 
международных промышленных 
кластеров: беспилотников, стан-
костроения, радиоэлектроники. 
Сейчас особенно важно укреп-
лять взаимодействие. В целом 
фундамент выстроен прочный. 
Проводим совместные мероп-

риятия. Все рязанские вузы под-
держивают отношения с вузами 
Республики Беларусь. Также про-
водим гастроли наших артистов в 
Беларуси, а белорусских – у нас. 
Участвуем в Спартакиаде «Рос-
сия – Беларусь». Нет активностей, 
которые бы сейчас совместно не 
реализовывали, – подчеркнул Па-
вел Малков.

В завершение участники встре-
чи почтили память погибших вои-
нов и возложили цветы к Вечному 
огню на площади Победы. Также 
осмотрели территорию Рязанс-
кой ВДНХ.

Ирина Баранова

партнёрские связи крепнут
ПАВЕл МАлКОВ ВСТРЕТИлСЯ С ПОСлОМ РЕСПуБлИКИ БЕлАРуСЬ В РФ
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Россия – территория заботы
Как сообщили в региональном минис-

терстве здравоохранения, по итогам Все-
российского форума «Россия – территория 
заботы», который состоялся в Москве в рам-
ках нацпроекта «Демография», Рязанская 
область получила награды за высокие пока-
затели работы гериатрической службы.

Форум «Россия – территория заботы» 
проходит ежегодно и является одной из клю-
чевых площадок для обсуждения актуальных 

вопросов повышения качества жизни граж-
дан старшего возраста. Организаторами 
выступают Российский геронтологический на-
учно-клинический центр РНИМУ им. Н.И. Пи-
рогова Минздрава России и Российская ас-
социация геронтологов и гериатров.

В ходе форума обсуждались вопросы 
формирования в России среды для актив-
ного долголетия. Кроме того, была про-
ведена итоговая профильная комиссия по 

оценке работы региональных гериатричес-
ких служб. За высокие показатели в работе 
гериатрический центр Рязанской области, 
который функционирует на базе госпиталя 
для ветеранов войн, вошёл в десятку лучших 
в стране. Также гериатрическая служба ре-
гиона удостоена диплома форума «Время 
первых». Награды были вручены и.о. глав-
ного врача госпиталя, главному внештатно-
му гериатру Наталии Перегудовой.
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теорию подтвердил практикой
РабОТНИК РНПК ЗаВОеВал сеРебРО ОбласТНОгО КОНКУРса ПРОФМасТеРсТВа

Д митрий орлов, который тру-
дится электрогазосварщи-

ком в рязанской нефтеперераба-
тывающей компании (входит в 
НК «роснефть»), стал серебряным 
призером областного конкурса 
«Мастера рязанской области» в 
номинации «Лучший сварщик».

В финале конкурса состязались 10 
профессионалов, каждый из которых 
представлял крупное промышленное 
предприятие региона. Конкурсанты 
прошли через теоретическое испыта-
ние на знание стандартов современной 
сварки. Затем началась практическая 
часть в учебной мастерской рязанско-
го колледжа электроники, где специа-
листы продемонстрировали свои прак-
тические навыки.

По условиям конкурса сварщики со-
единяли в единое целое несколько ме-
таллических деталей со сложными угла-
ми и показывали умение варить металл 
во всех возможных пространственных 
плоскостях. На работу отводилось три 
часа, за каждым конкурсантом наблю-
дал эксперт – представитель Рязанского 
центра аттестации сварки.

Дмитрий Орлов трудится в ремонт-
но-механическом цехе №13 АО «РНПК» 
более 3 лет. В подобном конкурсе учас-
твовал впервые.

– Деталь, которую сначала надо 
было собрать, чтобы ее приняла ко-
миссия, а затем сварить, была доволь-
но сложная, а оттого интересная. К 
тому же необходимо было уложиться в 
отведенное время. Победитель просто 
чуть обогнал меня по времени. Но я рад 

второму месту и готов еще принимать 
участие в профессиональных состяза-
ниях, – говорит Дмитрий Орлов.

Рязанская НПК в заботе о кадровом 
потенциале предоставляет все возмож-
ности для профессионального разви-
тия работников и их карьерного роста. 
Для новичков предприятие проводит 
системную работу по их адаптации на 
производстве, развитию профессио-
нальных, корпоративных и лидерских 
компетенций. Опытные работники мо-
гут повысить квалификацию через тес-
тирование в Учебном центре РНПК или 
проявляя себя на ежегодных конкурсах 
профессионального мастерства.

Подготовил 
Михаил Скрипников

Фото автора

Конструктивное сотрудничество
ЦеНТРальНый ПаРК КУльТУРы И ОТДыха благОУсТРОяТ  
В РаМКах ТРёхсТОРОННегО сОглашеНИя

Протокол о намере-
ниях по благоуст-

ройству территории пар-
ка «рюмина роща» был 
подписан между реги-
ональным правитель-
ством, администраци-
ей города и благотвори-
тельным фондом Колес-
никова. 

Подписи на соглашении 
поставили губернатор Павел 
Малков, исполняющий обя-
занности главы админист-
рации Рязани Дмитрий Ло-
щинин и совладелец «Техно-
николь» и учредитель благо-
творительного фонда Сергей 
Колесников. 

На реализацию проекта 
благотворительный фонд Ко-
лесникова планирует напра-
вить 1 млрд рублей. Работы 
по благоустройству парка 
продлятся пять лет. 

Павел Малков поблагода-
рил Сергея Колесникова за 
участие в благоустройстве 
областного центра, подчерк-
нув, что это хороший пример 
социальной ответственнос-
ти бизнеса. Он отметил, что 
Центральный парк культуры 
и отдыха является ключевым 
объектом маршрута «Рязань 
пешеходная». 

– Центральный парк куль-
туры и отдыха – гордость 
Рязани. Самый большой по 

площади парк на территории 
Центрального федерального 
округа, но давно не видев-
ший обновления. Договори-
лись о серьезных инвестици-
ях в благоустройство. Впере-
ди – несколько лет серьезной 
работы. Необходимо сделать 
парк действительно живым, 
интересным, при этом пол-
ностью сохранив его исто-
рическую идентичность. Со 
стороны правительства Ря-
занской области будет про-
ведена вся необходимая ра-
бота, – подчеркнул Павел 
Малков.

Сергей Колесников в свою 
очередь отметил, что регио-
ны страны обладают огром-

ным потенциалом, их можно 
и нужно развивать. 

– Рязань для меня стала вто-
рым домом, на протяжении 25 
лет я не только создаю совре-
менные производства и новые 
рабочие места, но и активно 
участвую в развитии спорта и 
образования в области. Вижу, 
как меняется и развивается 
регион, и убежден, что Рязань 
превратится в город, где лю-
дям будет комфортно жить и 
куда они захотят приезжать 
благодаря уютной городской 
среде и возможностям для ре-
ализации своего потенциала, – 
сказал бизнесмен.

Яна Арапова 

Не в ущерб семье
РяЗаНсКИМ МаМаМ РассКаЗалИ, КаК ОсВОИТь НОВУю 
ПРОФессИю И сМеНИТь КаРьеРНый ВеКТОР

с еминар прошел в региональном 
штабе общественной поддержки 

партии «единая россия» в рамках 
проекта «Мама в деле». он реализу-
ется в рамках Года семьи с целью со-
здания условий для женщин, которые 
хотят совместить материнство с про-
фессиональной реализацией.

Специалисты регионального центра 
занятости рассказали мамам, воспитыва-
ющим детей до семи лет, о возможностях 
бесплатного обучения в рамках нацпроек-
та «Демография», на какие критерии ори-
ентироваться при выборе новой специаль-
ности, как составить успешное резюме при 
смене профессии и построить свой карьер-
ный трек.

Участники семинара узнали о том, что 
в рамках проекта «Мама в деле» женщинам 
предлагается порядка двухсот программ 
для обучения, содействие в осуществлении 
предпринимательской деятельности и от-
крытии собственного дела, а также психо-
логическая помощь для развития трудово-
го потенциала. 

Яна АраповаФ
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Качественное лечение
В РяЗаНИ сОВеРшеНсТВУюТ МеДПОМОщь бОльНыМ ИММУНОВОсПалИТельНыМИ 
ЗабОлеВаНИяМИ

л ечение и лекарственное обес-
печение пациентов с ревмато-

логическими, дерматологически-
ми, пульманологическими и други-
ми иммуновоспалительными забо-
леваниями обсудили на заседании 
выездной рабочей группы Комис-
сии Генерального совета партии 
«единая россия» по здравоохра-
нению. оно прошло в региональ-
ном штабе общественной подде-
ржки партии в рамках подготовки 
к запуску национального проек-
та «продолжительная и активная 
жизнь». 

Заседание провел директор НП 
«Центр социальной экономики», ви-
це-президент ассоциации врачей «Се-
ребряный крест» Руслан Древаль. В за-
седании приняли участие региональ-
ные специалисты сферы здравоохра-
нения, представители министерства 

здравоохранения РФ и профильных 
ведомств. 

В режиме ВКС участников совещания 
приветствовал главный внештатный 
ревматолог министерства здравоохра-
нения РФ Александр Лила. 

Он отметил, что качество жизни па-
циентов с ревматологическими пробле-
мами зависит от нескольких составляю-
щих. Первая – это ранняя диагностика, 
эффективность которой определяется 
подготовкой врачей и наличием необ-
ходимой лабораторной базы. Вторая – 
ранее назначение патогенетической 
терапии. Третья – медицинская реаби-
литация. Обсуждение этих вопросов вхо-
дит в программу региональных встреч. 
Оцениваются возможности региона по 
этим направлениям. 

– Прежде чем планировать работу по 
обеспечению пациентов теми или ины-
ми видами медицинской помощи, мы 
должны точно понимать, сколько их. 

Поэтому формирование региональных 
и федеральных регистров ревматичес-
ких пациентов – важная составляющая, 
которая поможет нам существенно улуч-
шить оказание им медицинской помо-
щи, – подчеркнул Александр Лила.

Региональные специалисты высту-
пили с докладами. Члены Комиссии Ге-
нерального совета партии «Единая Рос-
сия» по здравоохранению, Минздрава 
РФ оценили потенциал региона по об-
суждаемым направлениям. Участники 
совещания рассмотрели возможность 
формирования рабочей группы для раз-
работки и финансового обоснования 
региональной целевой программы по 
совершенствованию и оказанию меди-
цинской помощи проживающим на тер-
ритории Рязанской области больным 
с ревматическими заболеваниями на 
2025–2030 годы.

Яна Арапова

пицца по-рязански
ВПеРВые За ДесяТь леТ В КОПИлКе РяЗаНсКОй ОбласТИ – ЗОлОТО

Ч етыре дня в Москве во все-
российском выставочном цен-

тре «Гостиный двор» проводился 
финал X Национального чемпи-
оната по профмастерству сре-
ди инвалидов и лиц с ограничен-
ными возможностями здоровья 
«Абилимпикс». его участниками 
стали более тысячи человек со 
всей россии и из восьми дружес-
твенных стран. Золото чемпио-
ната в своей компетенции доста-
лось рязанке Анне Чудаковой. 
Это первое золото в копилке ря-
занской области за последние 10 
лет.

Кроме Анны Чудаковой из Центра об-
разования «Дистанционные технологии» 
(компетенция «Мастер по приготовле-
нию пиццы», категория «школьники»), 
Рязанскую область представляли Вале-
рий Олешко из лицея № 52 (компетен-
ция «Промышленная робототехника», ка-
тегория «школьники»), Михаил Бугаков 
и Алексей Копейкин из колледжа элект-
роники (компетенция «Промышленная 
робототехника» и «Эксплуатация сервис-
ных роботов», категория «студенты»).

В компетенции «Мастер по приготов-
лению пиццы» (Центральный и Северо-
Западный федеральные округа) ученица 
10 класса Центра образования «Дистан-

ционные технологии» Анна Чудакова 
была лучшей. В этой номинации вместе с 
Аней боролись за победу ещё пять участ-
ников. Задание было сложным, но рязан-
ская школьница приготовила необычную 
пиццу, эстетически её оформила и допол-
нила декором, различными соусами.

Площадку Анны Чудаковой посетил 
депутат ГД РФ, председатель Всероссий-
ского общества инвалидов М.Б. Терен-
тьев. Он узнал о планах девочки на бу-
дущее, достижениях в учёбе и пожелал 
Ане Чудаковой уверенности и исполне-
ния желаний. 

Валентина Севостьянова

Внимание – к муниципалитетам
павел Малков провёл заседание правительства области

г убернатор павел Малков на 
очередном заседании прави-

тельства региона заслушал отче-
ты руководителей министерств и 
муниципальных образований об 
исполнении поручений и работе 
по обращениям граждан в соци-
альных сетях.

По поручению губернатора в Кадо-
ме построена станция водоподготовки 
на улице Луначарского и реконструи-
рована водопроводная сеть на Юбилей-
ной. На сегодня запланирован приём 
объекта федеральным центром строи-
тельного контроля. После этого он бу-
дет использоваться для водоснабжения 
жителей. Работы проводились в рам-
ках реализации федерального проекта 
«Чистая вода» национального проекта 
«Жильё и городская среда».

В Старожиловскую районную боль-
ницу приобретены флюорограф и мам-

мограф по проекту модернизации пер-
вичного звена здравоохранения наци-
онального проекта «Здравоохранение». 
Оборудование смонтировали в октябре, 
сейчас оформляется необходимая доку-
ментация для ввода его в эксплуатацию. 
Начать обследование пациентов на нем 
планируется в ноябре. Губернатор Па-
вел Малков подчеркнул, что медицинс-
кое оборудование нужно запустить как 
можно быстрее, чтобы оно не простаи-
вало, и в дальнейшем максимально ис-
пользовать для проведения медосмот-
ров и диспансеризации.

В городе Рыбном с весны заменили 
более 50 фонарей уличного освещения. В 
том числе на улицах Большой,  МОГЭСа, 
Путейской, Локомотивной, Юбилейной, 
во Фрунзенском переулке. До конца не-
дели планируется восстановить освеще-
ние и заменить еще 5 фонарей на ул. Куз-
нецкой. Проведены новые линии осве-
щения на ул. 1-й Железнодорожной и 

ул. Электротяговой. Павел Малков обра-
тил внимание глав администраций всех 
муниципальных образований региона на 
обеспечение освещения на улицах в тем-
ное время суток. Обращения от жителей 
поступают из разных МО. 

– Световой день сокращается, тем-
неет всё раньше. Нужно везде внима-
тельно посмотреть, что с освещением, 
привести в порядок и в целом серьёзно 
развивать эту тему. Надо переходить на 
современное энергоэффективное осве-
щение, – сказал он.

В Сасове отсыпят асфальтной крош-
кой заездной карман у остановки по 
проспекту Молодцова. Вместе с тем в 
этом году разработана проектная до-
кументация на капитальный ремонт 
проходящей по нему автодороги с тро-
туарами, заездными и остановочными 
карманами. Госэкспертиза пройдена, 
планируется подача заявки на прове-
дение работ в 2025 году.

льготы для бизнеса
Налоговую нагрузку на предпринимателей оптимизируют

Для оптимизации налоговой нагрузки 
на предпринимателей, применяющих уп-
рощённую систему налогообложения, на 
заседании правительства области одоб-
рены  изменения  в  региональный  закон, 
предусматривающие  установление  по-
рогового  значения  дохода  за  предшес-
твующий  год  в  250  млн  руб.:  бессроч-
но  для  некоммерческих  организаций  в 
сферах  образования,  социальных  услуг 
населению,  искусства,  культуры,  спорта 
и  развлечений;  на  2025-2026  годы  для 
бизнеса в области информационных тех-
нологий, науки, защиты информации, об-

разования, социальных услуг населению, 
розничной торговли, туризма.

«При  этом  для  налогоплательщиков 
в приоритетных сферах экономики – ин-
весторов  –  получателей  господдержки, 
резидентов  территорий  опережающего 
развития,  участников  аэрокосмической 
инновационной  долины,  экспортеров, 
производителей  изделий  народных  ху-
дожественных  промыслов  –  пороговое 
значение не устанавливается, – отмети-
ла заместитель председателя правительс-
тва региона юлия швакова. – Также для 
резидентов  территорий  опережающего 

развития предлагается продлить на 2025-
2027 годы действие максимально снижен-
ных ставок: 1% – «доходы», 5% – «доходы 
минус расходы».

Отмечу, что в июле 2024  года феде-
ральным законом размеры дохода, при по-
лучении которого возможно применение 
упрощенной системы налогообложения, 
увеличены  до  450  млн  руб.  Полученной 
льготой в регионе смогут воспользоваться 
более 3 тыс. налогоплательщиков.

Предложенные изменения направле-
ны на рассмотрение в Рязанскую облас-
тную Думу».
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ОтЕчЕствЕннАя 
сЕЛЕкцИя
В регионе испытыВают ноВые  
российские сорта сельхозрастений

н а дворе уже глубо-
кая осень, зерно-

вые, бобовые и боль-
шая часть масличных 
культур на полях убра-
ны. но на просторах па-
шен продолжает кипеть 
работа, и это не только 
производственные про-
цессы. Более 70 га ря-
занской пашни отдано 
под научные изыскания. 

Казалось бы, площадь 
небольшая, но здесь реша-
ется очень многое. Ставки 
высоки. На госучастках сор-
тоиспытания решается, ка-
кие сорта растений пойдут в 
работу и будут кормить лю-
дей, причем по всему миру 
за счет экспорта, а какие 
отправятся на выбраковку. 
Научные работники оце-
нивают ячмень, пшеницу, 
рожь, овес, рапс, подсолнеч-
ник, кукурузу разных ви-
дов, предназначенную как 
на зерно, так и на силос, са-
харную и столовую свеклу, 
капусту, лук, морковь, то-
маты, огурцы, кабачки, фа-
соль, салатную зелень. 

– Из новых сортов, кото-
рые мы исследовали перед 
включением в государствен-
ный реестр, – пшеница «Бо-
ярка», «Даная», «Анфиса». 

Прямо сейчас на полях 
специалисты работают с 
поздней капустой, заканчи-
вается сортировка картофе-
ля, разбираем и сортируем 
семена для хранения в пере-
ходящем фонде. У нас пол-
тора десятка специалистов. 
Впереди много кабинетной 
работы, мы будем сводить 
отчеты. Предварительный 
итог прошедшего сельхоз-
сезона достаточно обычный, 
кроме того, что он отличает-
ся происхождением семян, 
с которыми мы работали. 
Более 90% исследованных 
образцов отечественные. И 
требуется тщательно их ис-
следовать и описать, чтобы 
можно было точно включить 
их в работу наших растени-
еводов, – рассказывает на-
чальник филиала ФГБУ Гос-
сорткомиссия по Рязанской 
области Владимир Дроздов.

Как говорят специалисты, 
по зерновым культурам сей-

час обеспечена продовольс-
твенная безопасность, а вот 
по сахарной свекле и маслич-
ным необходимо поработать 
над тем, чтобы и эти катего-
рии растений были представ-
лены исключительно отечес-
твенными семенами. Сейчас 
из-за санкций зарубежные 
поставщики уходят с рынка, 
но чтобы заполнить этот про-
бел, мало работы селекцио-
неров. Требуются, еще и не-
зависимые государственные 
испытания. При этом важно, 
чтобы сорта были райониро-
ваны, то есть подходили для 
климата и почв именно Ря-
занской области. Если удаст-
ся соблюсти все требования, 
это даст дополнительный 
толчок к развития рязанс-
кого АПК. Именно так у нас 
на полях появились крупные 
посевы сои и подсолнечника. 
Раньше эти культуры у нас 
не выращивали, но как толь-
ко появились сорта, не так 
требовательные к солнцу и 
теплу, так сразу же аграрии 
ухватились за эту возмож-
ность посеять их на рязанс-
ких полях. 

государство  
как опора 
Рязанские сельхозтоваропроизводители  
могут рассчитывать на своевременную  
финансовую поддержку 

По данным на конец октября, с начала 2024 года сельхоз-
предприятиям Рязанской области перечислены субсидии в об-
щей сумме 1 млрд 145 млн руб, в том числе 998 млн рублей из 
федерального бюджета и 147 миллионов – из областного. 

Господдержка оказана по 16 направлениям: на поддержку 
производства молока, зерна, картофеля, овощей, на подде-
ржку племенного животноводства, переработки молока, на 
приобретение молодняка птицы, на поддержку фермеров, 
развитие сельской кооперации и другие. 

До конца года аграрии получат субсидии в размере ещё 
1 млрд рублей. Государственная поддержка рязанским сель-
хозтоваропроизводителям оказывается по 30 направлениям, 
в 2024 году на это предусмотрено 2,2 млрд рублей. 

Помимо субсидий, ещё 1,2 млрд рублей направлено на 
строительство социальных объектов и инженерной инфра-
структуры по программе «Комплексное развитие сельских 
территорий». 

Кроме того, с начала 2024 года рязанским аграриям Мин-
сельхоз России одобрил льготные кредиты на общую сумму 
7,7 млрд рублей.

золото на «золотой 
выставке»
Регион отмечен за организацию сельхозфестиваля 

Минсельхоз россии подвёл итоги конкурса «за эффективное ин-
формационно-консультационное обеспечение апк», который со-
стоялся в рамках XXVI российской агропромышленной выставки 
«золотая осень». номинант от рязанской области – региональ-
ный фестиваль «праздник урожая «спожинки» удостоен золотой 
медали за популяризацию достижений отрасли. «спожинки» – 
традиционный праздник окончания уборки урожая, проходит 
ежегодно с 2015 года в сентябре на стадионе ргатУ. Фестиваль 
включает 12 различных площадок, в нем принимают участие 150 
фермеров, сельхозпредприятий, пищевых производств. ежегодно 
праздник посещают более 10 тысяч человек.
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смотрим в будущее 
Рязанские пищевики поделились опытом 

семинар-совещание на тему «пищевая безопасность в молоч-
ной отрасли: инструменты, решения, практика реализации» про-
шел на территории предприятия «Вакинское агро». В нем приня-
ли участие руководители и специалисты молокоперерабатыва-
ющих предприятий региона, сотрудники минсельхоза рязанской 
области, представители роспотребнадзора и россельхознадзо-
ра, эксперты научно-исследовательского центра пищевой безо-
пасности нпЦ «агропищепром» (г. Мичуринск тамбовской об-
ласти). провела совещание первый замминистра сельского хо-
зяйства и продовольствия рязанской области елена правдина. 
она рассказала о ситуации и направлениях развития молочной 
отрасли региона. 

– качество является залогом деловой репутации предпри-
ятия и драйвером его развития. Высокое качество, которому до-
веряет покупатель, формирует устойчивый спрос на продукцию, 
а соответственно и рост производства, – подчеркнула елена 
правдина.

представители роспотребнадзора и россельхознадзора рас-
сказали об актуальных вопросах качества и безопасности мо-
лочной продукции в процессе производства, хранения и транс-
портировки, предотвращении ее фальсификации, проводимых 
профилактических и контрольно-надзорных мероприятиях. о 
законодательных основах работы и актуальных проблемах мо-
лочной отрасли рассказали директор по науке и производству 
нпЦ «агропищепром» юлия саввина и технолог молочного и 
сыродельного производства, главный специалист по разработке 
нормативно-технической документации центра Вероника Беспа-
лова. Участники совещания смогли ознакомиться с производством 
сырого молока и его переработкой на молочном заводе «Вакин-
ское агро», руководители и специалисты предприятия поделились 
опытом работы. 

Усиленная работа
алексанДр Шаститко рассказал о текУщеМ этапе разВития рязанского агропроМа

с вой отчёт зампред 
правительства реги-

она Александр Шаститко 
начал с общих показате-
лей по отрасли агропро-
мышленного комплек-
са области. Они внуша-
ют уважение. Рекорда 
по зерновым в этом году 
не получилось, сказались 
майские заморозки, так 
что показатель составил 
2,7 миллиона тонн вало-
вого намолота. Зато по 
масличным культурам 
зафиксирован историчес-
кий рекорд. собрано 590 
тыс. тонн сои, подсолнеч-
ника и других, родствен-
ных им культур. 

– За последние пять лет 
в Рязанской области каких 
только погодных аномалий 
не было. И сильные ветры, от 
которых полегали зерновые, 
и пыльные бури, и сильный 
град, и полтора месяца бес-
прерывных дождей во вре-
мя уборочной, ледяная кор-
ка, которая в прошлом году 
уничтожила почти половину 
озимых. Было много тревог, 
мы опасались потерять уро-
жай. Но именно в эти самые 
пять лет наши аграрии смог-
ли взять с полей пять рекор-
дных урожаев зерна по раз-
ным позициям. Это говорит 

о высоком профессионализ-
ме работников рязанского 
агропромышленного комп-
лекса. Кстати, в нём сейчас 
работают 23 тысячи человек. 
Это люди труда, которые бо-
леют душой за дело. И мож-
но представить, какой уро-
жай можно было бы собрать 
в регионе при оптимальных 
погодных условиях, – сказал 
Александр Шаститко. 

Сейчас идёт активное воз-
вращение в севооборот за-
лежных земель. Это те поля, 
которые стояли заброшен-

ными долгие годы. Некото-
рые – даже со времён распада 
Советского Союза. А сейчас 
доля используемой пашни в 
регионе достигла практичес-
ки 90%. За последние годы в 
оборот возвращено более 320 
тыс. гектаров. Как правило, 
там приходилось сводить лес, 
заниматься раскорчёвывани-
ем, усиленно удобрять почву 
и проводить её известкова-
ние. Указанная площадь пре-
вышает размер трех средних 
сельхозрайонов региона. До 
2030 года планируют ввести 

в оборот еще 100 тысяч гек-
таров земель. 

Область животноводства 
развивается не менее дина-
мично. По словам Алексан-
дра Шаститко, на протяже-
нии последних десяти лет в 
регионе стабильно выпол-
няются инвестпрограммы 
по животноводству: строят-
ся новые фермы, завозится 
племенной скот, растет его 
поголовье. Всё это обеспечи-
вает стабильный рост произ-
водства молока, мяса, яиц и 
создаёт задел на будущее. За 
предыдущую пятилетку час-
тные инвесторы вложили в 
рязанские животноводческие 
предприятия более 69 милли-
ардов рублей. Завершен 21 
масштабный проект. Пост-
роены современные высоко-
технологические объекты: 
птичники, элеваторы, теп-
личные комплексы, предпри-
ятия по переработке молока 
и многое другое. В текущем 
году реализуются 8 проек-
тов, а инвестиции в них со-
ставили 16 миллиардов руб-
лей. Построены молочные 
мегафермы в Касимовском 
и Спасском районах, свино-
водческие комплексы в Ряж-
ском и Кораблинском райо-
нах, комбикормовый завод 
в Ряжском округе. Заверша-
ется строительство крупно-
го мясоперерабатывающего 
комбината. Расширено про-
изводство яиц в Рязанском 

районе. На ближайшие годы 
подписаны соглашения о ре-
ализации еще 14 проектов, 
которые привлекут в регион 
около 70 миллиардов рублей 
инвестиций. Высокие показа-
тели получены и благодаря 
мерам господдержки. Агра-
рии получают более 30 видов 
субсидий из федерального и 
областного бюджетов. Еже-
годно на это направляется бо-
лее 3 миллиардов рублей. 

Создание высокотехноло-
гичных производств и новых 
рабочих мест расширит нало-
гооблагаемую базу и позво-
лит развивать территории. 

Но они развиваются и 
по отдельным, собственным 
проектам, в том числе и по 
национальным. По програм-
ме «Комплексное развитие 
сельских территорий» за три 
года из федерального бюд-
жета в регион пришло почти 
3 миллиарда рублей. Пост-
роены школы, детские сады, 
центр дополнительного об-
разования, спортплощадки. 
Наиболее активные участ-
ники программы – Алексан-
дро-Невский район, Сасовс-
кий муниципальный округ, 
Скопинский район. В селе 
Вослебово близится к завер-
шению строительство школы 
искусств. В Сараях возводят 
новую среднюю школу, дом 
культуры и очистные соору-
жения. В Пителине начали 
строительство ДК со спор-
тивным залом. В текущем 
году начнётся строительство 
ещё трёх малоэтажных жи-

лых комплексов для жите-
лей села, чтобы комфортного 
жилья для работников АПК и 
работников социальной инф-
раструктуры в сельской мест-
ности стало больше. 

Аграрии, которые нужда-
ются в жилье, могут получить 
выплату на строительство 
или приобретение как дома, 
так и квартиры. Средний раз-
мер выплаты – 3 миллиона 
рублей. Новое собственное 
жилье благодаря таким вы-
платам приобрели 114 се-
мей, из которых 41 – много-
детная. 

На контроле – вопрос 
обеспечения агропрома кад-
рами. Долгое время было 
сложно конкурировать с дру-
гими отраслями экономики 
по зарплатам. Но сейчас си-
туация иная: средняя зарпла-
та работников сельского хо-
зяйства превысила 57 тысяч 
рублей, что на 18% больше, 
чем год назад. Кроме того, 
правительство региона под-
держивает молодых специа-
листов подъёмными выпла-
тами и прибавками к зарпла-
те. Данная мера реализуется 
не во всех регионах. Едино-
временная выплата составля-
ет более полумиллиона руб-
лей, а ежемесячная добавка 
к зарплате в течение первых 
трёх лет работы составляет 6 
тысяч рублей. И суммы ин-
дексируются.

Михаил Скрипников
Фото  

александра королева



В Рязанский художественный 
музей им. И.П. Пожалостина 

из фондов историко-культур-
ного центра «Дворцовый комп-
лекс Ольденбургских», распо-
ложенного в поселке Рамонь 
Воронежской области, прибы-
ла передвижная экспозиция, 
посвященная 140-летию со дня 
рождения великой княгини. 
Более двух тысяч картин, на-
писанных Ольгой Романовой, 
теперь представлены в выста-
вочном проекте «Великая кня-
гиня Ольга Александровна. Вся 
жизнь как на холсте».

В камерном зале, так точно опи-
сывающем принцип Ольги Алек-
сандровны «жить проще», нас ждет 
интерактивное путешествие по 
страницам жизни великой княгини 
Российского императорского дома, 
дочери императора Александра III и 
императрицы Марии Федоровны.

Из воспоминаний великой кня-
гини Ольги Александровны: «Уже 
с самого раннего возраста я стала 
интересоваться искусством во всех 
его видах, особенно живописью. Я 
не могу вспомнить себя без каран-
даша в руках… Даже во время уро-
ков географии и арифметики мне 
разрешалось сидеть с карандашом 

в руке, потому что я лучше слуша-
ла, когда рисовала кукурузу или ди-
кие цветы».

Цифровые видео сменяют друг 
друга, а книги можно потрогать ру-
ками. Перед нами – экспозиция, где 
представлены фотографии, отрыв-
ки дневниковых записей и мемуар-
ной литературы из личного архива 
семьи, в том числе части переписок 
княгини с ее братьями: князем Ми-
хаилом Александровичем и импе-

ратором Николаем II. Можно в ре-
альном времени увидеть, каков был 
быт императорской семьи. Здесь 
представлены копии акварельных 
набросков Ольги Александровны из 
частного собрания коллекционера 
Нелли Пономаревой. 

Выставка охватывает пять пери-
одов жизни Ольги Александровны: 
детство в императорской семье, «В 
Рамони я была счастлива» – первый 
брак, с принцем Петром Ольден-

бургским. «Я верю в чудеса» – спо-
койствие в родной усадьбе Ольгино, 
«На линии огня» – новая роль сестры 
милосердия и шефа полка Ахтырс-
ких гусар, «Вдали от Родины» – вре-
мя революции и эмиграции. 

Здесь же, рядом с самыми сокро-
венными мыслями княгини, ее кар-
тины. Легкие акварельные образы 
полностью противоположны тому, 
что разворачивалось в жизни Ольги 
Александровны. Что бы с ней ни слу-
чалось – будь то сложности первого 
брака, ужас войны, потеря близких и 
дома – на бумаге она изображала все 
те же зимние тюльпаны, воздушную 
сирень и ширь золотого поля. 

До того, как оказаться в Рязани, 
передвижная выставка уже побыва-
ла в городах, дорогих сердцу княги-
ни. Среди них – Гатчина (дом, где 
прошло детство Ольги), Боровичи 
(место, близкое к имению ее перво-
го супруга Петра Александровича), 
Ливадия (здесь княгиня проживала 
с матерью после Февральской рево-
люции), а также Мирский замок в 
Белоруссии (императорская семья 
тесно общалась с представителями 
рода князей Святополк-Мирских). 

Научный сотрудник «Дворцо-
вого комплекса Ольденбургских» 
Анастасия Шамедько объясняет: 
«Как связаны Рамонь и Рязань? Наш 

Дворцовый комплекс – это музей, 
сохраняющий имение принцессы 
Евгении Ольденбургской, дочери 
великой княгини Марии Николаев-
ны, которая была президентом Им-
ператорской Академии художеств с 
1852 по 1876 год. Это период, когда 
там учился Иван Петрович Пожа-
лостин, русский гравёр, в честь ко-
торого назван ваш художественный 
музей. Сама княгиня Ольга Алек-
сандровна не раз проезжала через 
Рязань по пути в Рамонь и неод-
нократно останавливалась здесь». 

Спрашиваем у Анастасии, как 
исследователям удается собирать 
картины великой княгини, несмот-
ря на ее эмиграцию и продажу кар-
тин за рубежом. 

«Действительно, Ольга Алексан-
дровна экспонировалась в эмигра-
ции, где часть ее работ была про-
дана и рассредоточена. Благодаря 
частным коллекционерам, работы 
выкупались на аукционах и приво-
зились в Россию. Даже в собраниях 
музеев не так много оригиналов. 
Всё, что есть у нас – это редкие по-
купные экземпляры или копии», – 
отвечает она.

Выставка открыта до 1 декабря 
(6+).

Арина Тимохина 
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слОВА ПРОщАнИя

ДЖИУ-ДЖИТсУ. В Гераклионе 
(о. крит, Греция) прошел Чемпионат 
мира по джиу-джитсу. В нем прини-
мали участие 970 спортсменов из 58 
стран. Сборную России представлял 
31 спортсмен, в том числе – семь вос-
питанников рязанской СШОР «Юпи-
тер». Единственную серебряную на-
граду в российскую копилку положи-
ла воспитанница рязанской СШОР 
«Юпитер» Евгения Никифорова (тре-
неры – кирилл Лёвин, Михаил Лёвин). 
Она провела поединок в дисциплине 
«файтинг» (бои) в весовой категории 
до 48 кг, в которой на татами вышли 
13 спортсменок.

ВОлЕЙБОл. Завершился второй тур 
чемпионата России по волейболу сре-
ди женских команд Высшей лиги «Б». 
Игры проводились в Брянске. коман-
да «Рязань-РГУ» провела три встречи, 
в одной из которых одержала побе-
ду и в двух потерпела поражение. В 
первой игре рязанки обыграли «Са-
лават» из Республики Башкортостан 
со счётом 3:0 (25:23, 25:23 и 25:15). 
Во второй игре «Рязань-РГУ» уступи-

ла команде «Университет-Визит» из 
Пензы со счётом 1:3 (24:26, 25:14, 
23:25 и 18:25).
В заключительной игре второго тура 
рязанки, уверенно начав игру, сно-
ва упустили победу, уступив коман-
де «Италмас-ИжГТУ» из Ижевска со 
счётом 2:3 (25:15, 25:17, 17:25, 21:25 
и 8:15). Третий тур с 8 по 10 ноября 
пройдёт в Волгограде. Соперницы ря-
занок – «Виктория-ПРО» (Саратов), 
«красные крылья» (Таганрог), «Волжа-
ночка-ГРАСС» (Волгоград). Домашние 
матчи пройдут в Рязани 21 и 22 дека-
бря 2024 года.

ФУТБОл. Подведены итоги X турнира 
по мини-футболу «Есенинская Русь». 
Ежегодные соревнования, проводи-
мые отделением болельщиков фут-
больного клуба «Спартак-Москва» 
в городе Рязани, состоялись на фут-
больном поле спортивного комплек-
са «Локомотив». В турнире приняли 
участие семь любительских футболь-
ных команд из Рязани и Рязанской об-
ласти. С пожеланиями красивой игры 
без травм участников поздравили ве-

теран команд мастеров Рязани («Тор-
педо» и «Спартак») Эдуард кадыков, 
ветеран боевых действий и участник 
СВО Юрий Споршев, представите-
ли оргкомитета Сергей Голованов и 
Александр янин.
По итогам соревнований золото за-
воевала Фк «Легион», второй ста-
ла Фк «Русиндастри», третьей – Фк 
«Русиндастри-2». Лучшие игроки со-
ревнований: Павел Лашин (Фк «Ле-
гион»), Дмитрий Самохин (Фк «Ру-
синдастри») и Владислав Гришин (Фк 
«Русиндастри-2»). Организаторы 
благодарят всех участников за лю-
бовь к спорту и прекрасную и чес-
тную игру.

сПОРТИВнОЕ ОРИЕнТИРОВА-
нИЕ. На всероссийских соревнова-
ниях «Владимиро-Суздальская Русь» 
в дисциплине «кросс-многодневный» 
рязанка Екатерина комарова за-
воевала серебряную медаль. Днем 
раньше она заняла третье место в 
дисциплине «кросс-классика». Нака-
нуне соревнований решением прези-
диума федерации спортивного ори-

ентирования педагог центра детско-
юношеского туризма и краеведения, 
мастер спорта России Екатерина 
Алексеевна комарова назначена 
главным тренером по спортивному 
ориентированию.

сТРЕльБА ИЗ лУкА. В спортив-
ном зале рязанской школы № 50 за-
вершился традиционный чемпионат 
области «Надежды Рязани», посвя-
щенный памяти президента РязФСЛ 
Александра Игоревича Базияна. В 
числе организаторов – министерство 
физической культуры и спорта Рязан-
ской области и Рязанская федерация 
стрельбы из лука при участии Наци-
онального фонда поддержки и раз-
вития спорта Михаила Поддевалина. 
Соревнования проходили в трех ди-
визионах: классический лук, блочный 
лук и бесприцельный лук.

ПАУЭРлИФТИнГ. Чемпионат и 
первенство цФО по пауэрлифтингу 
прошли в Туле. Серебро первенства 
в весовой категории до 120 кг заво-
евал воспитанник спортивной школы 

«Планета спорта» Денис Гришанин, а 
Данила козлов вошёл в пятерку силь-
нейших спортсменов.

лЁГкАя АТлЕТИкА.  В манеже 
«Юность» прошло открытое первенс-
тво города Рязани по легкой атлети-
ке в помещении среди юношей и де-
вушек 2012 г.р., 2013 г.р. и моложе. 
В программе соревнований были бег 
на 50 и 400 метров, прыжки в длину и 
высоту. Участвовало 160 спортсменов 
из Рязани (СШОР «Юность», СШОР 
«Олимпиец»), Рязанской области (Ми-
хайловская ДЮСШ, СШ «Шилово», 
кораблинская ДЮСШ, СШ «Старт» 
из Скопина), Московской области 
(СШ «Витязь им. В.И. Васильева» из Че-
хова, ФСН «Юниор» из коломны, Лу-
ховицкая СШ, Воскресенская СШОР 
«Академия спорта»).
От «Юности» приняли участие 97 че-
ловек, завоевав девять золотых ме-
далей, шесть серебряных и 11 брон-
зовых.

Подготовил  
Вячеслав Астафьев

сПОРТИВнОЕ ОБОЗРЕнИЕ

Вся жизнь – как на холсте
ХУДОжЕСТВЕННый МУЗЕй ДЕМОНСТРИРУЕТ ПЕРЕДВИжНУЮ ЭкСПОЗИцИЮ О жИЗНИ кНяГИНИ ОЛьГИ РОМАНОВОй

О России – с любовью
РАССкАЗыВАЕТ АЛЕкСАНДР ШИЛОВ В СВОИХ кАРТИНАХ 

В РИАМЗ работает пере-
движная выставка заслу-

женного художника России, 
академика Российской акаде-
мии художеств и председателя 
комитета духовного наследия 
Ассамблеи народов России 
Александра Шилова «наша 
Родина – Россия». 

Переступив порог выставоч-
ного зала, мы будто оказываемся 
в нескольких местах одновремен-
но. У водопада Кивач и у озера Ва-
лаам. На губах словно ощущаешь 
соль Каспийского моря и видишь 
лучезарный синий снег на склонах 
Кавказских гор. Картины написаны 
художником с натуры и уже 10 лет 
путешествуют по стране. 

В каждом городе, где художник 
экспонируется, он запечатлевает 
местный колорит, ежегодно увели-
чивая коллекцию пейзажей. В этом 
году Александр Александрович ак-
тивно работал в Карелии. За проект 
«Наша Родина – Россия» в 2019 году 
художник был удостоен Всемирной 
благотворительной премии в номи-

нации «Проект десятилетия». Тонкое 
видение мира, неброской русской 
природы ему заложили родители: 
папа Александр Шилов-старший – 
советский и российский художник-
живописец, мама Светлана Фоломе-
ева – педагог Суриковской школы. 

«Я благодарю всех, кто посетил 
мою выставку, так как для художни-
ка самое важное – это отклик зрите-
ля. В работы я вкладываю не толь-
ко свои навыки и знания, которым 
я обучался больше 17 лет, но и на-
блюдение за природой, равнение на 
великих живописцев. История уже 
преподнесла нам лучших учителей, 
к результату которых мы будем дви-
гаться всю жизнь ради раскрытия 
творческого потенциала. Постичь 
природу мало кому удается. Она 
бескорыстна и нематериальна. У 
меня были отличные учителя. А сло-
ва моего дедушки: «Снег не белый» 
до сих пор остаются моим ориен-
тиром. Мой проект «Наша Родина – 
Россия» родился в 2014 году и стар-
товал в 2015. Тогда мне хотелось 
объединить людей, показав им ре-
гионы, и ту нить, которой они свя-

заны – единой природой», – делится 
Александр Александрович.

На вопрос «Стоит ли нам ожи-
дать рязанского пейзажа, раз вы по-
сетили наш город?» Александр Ши-
лов, не раздумывая, отвечает: «Уже 
нашел подходящее место! Здесь, не-
далеко, у Кремля. Я как раз предло-
жил сделать совместный открытый 
урок для студентов художественно-
го училища. Дай Бог, получится!»

Доктор филологических наук, 
член Комиссии по культуре и со-
хранению духовного наследия Об-
щественной палаты РФ Ольга Воро-
нова обратилась к рязанцам: «Алек-
сандр Александрович связывает 
своим искусством самые дальние 
уголки нашей Родины – так у нас 
рождается чувство единой семьи. 
Возможно, нам никогда не удастся 
подняться на Эльбрус или побывать 
в Чечне, но благодаря картинам ав-
тора мы увидим эти земли. Тради-
ция великого русского классическо-
го реализма нам особенно дорога, 
миру нужна красота!»

Председатель регионального 
отделения Российского военно-ис-

торического общества Сергей Фи-
лимонов благодарит автора и рас-
крывает будущие планы: «Спаси-
бо, Александр Александрович, что 
в плотном графике вы нашли время 
для выставки в Рязани! И мы, рязан-
цы, благодарны содействию Ростис-
лава Игнатьевича Мединского – со-
ветника председателя Российского 

военно-исторического общества, 
который содействовал приезду вы-
ставки в Рязань. Мы надеемся и на 
встречу Александра Александрови-
ча с молодежью города».

Выставка открыта до 20 января 
2025 года (12+).

Арина Тимохина 
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Руководство и коллекти-
вы АО «Газпром газорас-
пределение Рязанская 
область», ООО «Газпром 
межрегионгаз Рязань» 
выражают соболезнова-
ния родным и близким в 
связи с кончиной 

Синяева  
Юрия Павловича.

Юрий Павлович почти 
четверть века трудился 
в компании. Прошел путь 

от начальника теплотехнической инспекции до генераль-
ного директора ОАО «Рязаньоблгаз». В 2005 году Указом 
Президента РФ за большой вклад в развитие нефтяной 
и газовой промышленности был награжден медалью 
ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени. За 
профессионализм и преданность профессии Юрий Пав-
лович заслужил уважение и доверие среди коллег. Он 
навсегда останется ориентиром для многих поколений 
работников газовой отрасли. 
Светлая память.

Депутаты и сотрудники аппарата Рязанской областной 
Думы выражают глубокие соболезнования родным и близ-
ким в связи с кончиной Почетного гражданина Рязани, 
генерального директора завода «Тяжпрессмаш» 

вОЛОДина алексея Михайловича.
Светлая память о прекрасном человеке, талантливом 
руководителе, опытнейшем специалисте, внесшем боль-
шой вклад в укрепление экономики Рязанской области, 
развитие отечественной промышленности и тяжелого ма-
шиностроения, навсегда сохранится в сердцах земляков 
и всех, кто был знаком с Алексеем Михайловичем.

Депутаты и сотрудники аппарата Рязанской областной 
Думы выражают глубокие соболезнования родным и 
близким в связи с безвременной кончиной 

Синяева Юрия Павловича.
Светлая память о прекрасном человеке, талантливом ру-
ководителе, опытнейшем специалисте, внесшем большой 
вклад в комплексное развитие систем газоснабжения 
региона, укрепление экономики Рязанской области, на-
всегда сохранится в сердцах земляков и всех, кто был 
знаком с Юрием Павловичем.

Депутаты Рязанской городской Думы и сотрудники аппа-
рата глубоко скорбят в связи с кончиной  генерального 
директора ПАО «Тяжпрессмаш», заслуженного машино-
строителя Российской Федерации, Почетного гражданина 
города Рязани 

вОЛОДина алексея Михайловича.
Всю свою жизнь Алексей Михайлович посвятил произ-
водству. Трудовой путь он начал в  1972 году на Рязанс-
ком заводе тяжелого кузнечно-прессового оборудования 
(ТКПО) мастером сборочного цеха № 7. Работал начальни-
ком бюро ОТК завода, начальником цехов, затем трудился  
заместителем главного технолога, главным инженером 
и первым заместителем гендиректора объединения. С 
апреля 1995 года являлся генеральным директором за-
вода «Тяжпрессмаш». 
Выдающиеся заслуги Алексея Михайловича  в развитии 
предприятия и машиностроительной отрасли  – пример 
истинного служения обществу и стране. Его труд неод-
нократно отмечен государственными и региональными  
наградами.
Выражаем искренние соболезнования родным и близким 
Алексея Михайловича. 

Совет и правление ПАО «Прио-Внешторгбанк» с глубоким 
прискорбием восприняли весть о кончине директора 
завода «Тяжпрессмаш», Почетного гражданина Рязани, 
заслуженного машиностроителя РФ 

вОЛОДина алексея Михайловича.
Ушел из жизни прекрасный человек, который все свои 
силы, знания и опыт отдал развитию отечественного 
станкостроения, родного города, нашей страны, человек, 
ставший легендой. Его профессиональные заслуги и луч-
шие человеческие качества нашли свое признание при 
жизни и останутся в нашей памяти на многие годы.
Выражаем глубокие соболезнования родным, близким, 
коллегам Алексея Михайловича. Разделяем с вами боль 
невосполнимой утраты и искренне верим, что дело всей 
его жизни будет продолжено. Стойкости и самообладания 
вам в эти скорбные дни.

Коллектив газеты «Рязанские ведомости» выражает 
глубокие соболезнования родным и близким в связи 
с уходом из жизни журналиста, бывшего сотрудника 
газеты «Рязанские ведомости» 

ЛуринОй Татьяны анатольевны.
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